

INFORMACIÓN ÚTIL PARA VIAJAR A CHAD



Teléfonos de contacto

Lucía Madrid

lucia.madrid@lastplaces.com | + 34 647 82 90 42



Visado turístico

El visado turístico es obligatorio para entrar en **Chad**. Se hace en la Embajada de Chad en París y Bruselas, Last Places ayuda a gestionarlo.

Traiga varias copias (recomendamos 20 copias) **en blanco y negro del pasaporte y del visado** ya que suelen pedir copias en todos los controles militares y de policía.



Orientación sanitaria

Es obligatoria la vacunación contra la Fiebre amarilla. Recomendable profilaxis contra la malaria.

Vacunación internacional y profilaxis del paludismo:

Obligatorias: **Fiebre amarilla**. Las autoridades locales pueden solicitar en el aeropuerto certificado internacional de vacunación (cartilla amarilla).

Recomendadas: Tétanos, cólera, difteria, poliomielitis, hepatitis A y profilaxis contra la malaria/paludismo.

La **malaria** tiene una gran incidencia en todo el país, especialmente durante la temporada de lluvias, por lo que se recomienda consultar con su médico la posibilidad de iniciar el correspondiente tratamiento profiláctico con la suficiente antelación.

Recomendamos pedir cita con antelación en un Centro de Vacunación Internacional antes de cada viaje para recibir un asesoramiento médico personalizado, según la situación individual de cada viajero.

En estos centros le asesorarán sobre las vacunas que usted necesita según el destino al que usted vaya, además de orientarle e informarle sobre las medidas profilácticas antipalúdicas y de higiene general: picaduras de mosquitos, infecciones gastrointestinales, etc.

Botiquín:

- Antiséptico: Clorhexidina 2% o Povidona yodada.
- Suero salino fisiológico (ampollas)
- Gasas
- Apósitos
- Tiritas
- Venda
- Esparadrapo
- Gel antiséptico de mano (gel hidroalcohólico)
- Protector solar 50+
- Spray antimosquitos

Medicación crónica o habitual: No olvide llevar su medicación habitual o crónica. Recomendamos llevar más cantidad de la necesaria por si surgiese algún imprevisto durante el viaje, como retrasos en los vuelos de vuelta, etc.

Recuerde que algunos medicamentos más específicos no se encuentran fácilmente en otros países.

Medicación general:

- Antihistamínicos
- Loperamida (Fortasec)
- Suero de rehidratación oral
- Analgésicos
- Antiinflamatorios
- Antibióticos generales: amoxicilina, ciprofloxacono y azitromizina.



Seguridad

La inestabilidad de Libia en el extremo norte y la situación socio-política en la República Centroafricana, en el extremo sur desaconsejan visitar esas regiones. La zona de lago Chad implica obtener permisos especiales. El resto del país está tranquilo, pero es clave ir con guías y fixers experimentados en el Desierto del Sahara para evitar perderse y gestionar los controles militares.



Idioma

El francés es la lengua oficial de Chad y la forma más fácil de comunicarse por el país. Sólo en la capital y grandes ciudades como Abeché la gente domina el francés. En los pueblos y campamentos nómadas sólo se hablan lenguas tribales.



Moneda

La moneda oficial de Chad es el **Franco CFA de África Central**. Cambian con más facilidad los Euros que los Dólares Americanos. Se puede cambiar moneda en bancos, hoteles y en la calle. El guía de Last Places ayuda a gestionar el cambio si necesario.



Tarjetas de crédito

Es complicado retirar dinero en cajeros automáticos con tarjetas extranjeras fuera de Yamena. Debe asegurarse una cantidad de dinero en efectivo suficiente (Euros) para los días que dure el viaje.



Precios

Fuera de la capital los precios de los alimentos, bebidas y artesanía son baratos comparados con los precios europeos.



Cambio de moneda y gastos en el viaje

El viajero podrá cambiar a moneda local a la llegada. Unos 400€ aprox. para bebidas, comidas no incluidas, compras. Para comprar arte o artesanía es conveniente traer algo más de dinero.



Propinas

La propina no es obligatoria, pero esperada y agradecida.

En restaurantes y hoteles está entre 3 y 5 euros, dependiendo del importe de la factura y el servicio ofrecido.

Para el equipo local que acompaña a los viajeros; guías nativos, chóferes y cocinero (en caso de que se haga campamento), sugerimos una propina de 20 euros por persona para cada miembro del equipo. Para el guía-coordinador principal recomendamos 50 euros por persona.



Teléfono e Internet

Prefijo país: **+235**. Solamente los hoteles de la capital disponen de **WiFi**, en ocasiones con señal débil. Se puede comprar una **tarjeta SIM** en la capital para tener conexión durante el viaje. En algunas zonas remotas no habrá posibilidad de conexión a internet.



Horario

GMT/UTC + 1



Electricidad y carga de baterías, cámaras - móviles

En Chad tenemos los mismos enchufes que en España (tipo C), así como el mismo voltaje (220V). Dicho esto, hay a menudo bajadas de tensión por lo que un adaptador es recomendable para evitar desgracias.



Volt: 220V
F: 50 Hz

Para cargar las baterías durante los días de acampada, dispondremos de los enchufes de los propios vehículos.



Clima – Mejor época para viajar

Last Places organiza viajes a Chad durante todo el año.

Dicho esto, la mejor época es entre noviembre y marzo (calor, pero menos y sin lluvias en el Sur). Entre marzo y abril es el momento ideal para ver fauna en el Parque Nacional de Zakouma. Entre julio y septiembre muchas pistas son complicadas (centro-sur) por las

lluvias. La mayoría de ceremonias Gerewol se suelen celebrar entre septiembre y octubre pero también pueden observarse durante otras épocas del año.



Alimentación y gastronomía

La cocina de Chad es una mezcla de cocina árabe y francesa, puesto que estuvo invadido por ellos. Se consume mucho pescado de río, como la carpa o la perca, sobre todo secado al sol y ahumado. En el sur se cocina más con arroz, tubérculos, como la patata o la yuca y verduras como la okra, todo muy especiado. Se consumen frutas típicas de países cálidos, como el mango, bien enteras o en batidos y también se consume mucho carcadé. Cuentan con cervezas de mijo autóctonas. Chad huele maíz, a salazón de pescado, a guindilla, a cebolla, a mantequilla de cacahuete, a mango, a cardamomo y a hibisco.

Importante: Informar varios días antes de la fecha de salida sobre alergias alimentarias o si se solicita comida vegetariana o vegana.



Vehículos

Para los viajes utilizamos vehículos 4x4 de 4 plazas.



Vuelos domésticos

Para los desplazamientos internos más largos solemos proponer vuelos domésticos. Estos vuelos pueden sufrir algún tipo de retraso.



Alojamientos

Se utilizarán los hoteles y alojamientos mencionados en el itinerario. Siempre que sea posible, escogeremos establecimientos con encanto regentados por gente del país de destino para apoyar la economía local. Los alojamientos escogidos pueden cambiar por causas ajenas a nuestra organización. En ese caso, se cambiarán por otros de igual categoría. Durante las expediciones al desierto del Sahara usamos tiendas de campaña iglú.



Equipaje

- Preferiblemente mochila, bolsa de viaje o maleta no rígida.
- Mochila pequeña para llevar los objetos personales y las excursiones.
- Ropa ligera y cómoda.
- Una prenda de abrigo para las noches (jersey, forro polar, etc.)
- Chubasquero ligero, en caso de viajar en época de lluvias.

- Sandalias tipo trekking y algún calzado cerrado para las caminatas.
- Gorro o visera para protegerse del sol.
- Protector solar.
- Repelente de mosquitos.

Para los días de acampada:

- Nuestros campamentos disponen de todo el material de acampada necesario: Tendas amplias, colchonetas, almohadas, mesas, sillas, cubiertos, platos, vasos y demás utensilios.
- Se recomienda llevar: saco de dormir (las temperaturas pueden bajar hasta los 10°C por las noches en zonas del desierto), linterna (frontal), toalla y chanclas para la ducha.
- Toallitas húmedas para la higiene personal.



Fotografía

Está **prohibido hacer fotografías** (tampoco con teléfonos móviles) a aquellas zonas cercanas a **edificios gubernamentales, instalaciones militares, servicios públicos** –incluidas **gasolineras** y otras instalaciones sensibles como **puentes y aeropuertos**.

Por lo que se refiere a fotografiar a la gente en sus poblados (tribus), es siempre preferible saludar al jefe del poblado y tras charlar un poco y presentarse, pactar las fotografías. Suelen pagarse tras un previo regateo. El guía de Last Places ayuda a gestionar este tema en los poblados que no es, ni mucho menos, tan “agresiva” como en otros destinos tribales. Para una sesión de fotos a una persona o grupo de personas, se suele pagar unos 5 euros. Para la toma de fotografías en los poblados, donde la atmósfera es más íntima y relajada, seguimos el protocolo que indicamos a continuación. En los mercados es un poco más delicado, por lo que aconsejamos a los viajeros solicitar permiso a la persona o grupo que se vaya a retratar. En la mayoría de las ocasiones pedirán dinero y se entrará en el juego del regateo.



Sociedades tribales y medioambiente

Es un privilegio visitar sociedades diferentes a la nuestra. Presenciar su vida cotidiana, asistir a sus rituales y profundizar en su cultura y tradiciones. La experiencia va más allá del momento que compartimos con ellos durante nuestra estancia en su entorno. Trasciende de algún modo a nuestras vidas y cuando regresamos a “nuestra realidad” sentimos el impulso de profundizar y reflexionar sobre la diversidad étnica que todavía pervive al margen de los modelos de sociedad tal y como los entendemos en nuestro contexto.

Nuestra presencia, de algún modo, también irrumpe en sus vidas. Su rutina se rompe con nuestra visita y sienten igualmente curiosidad por lo desconocido.

En Last Places estamos comprometidos en la preservación y respeto de las sociedades tribales que visitamos y el cuidado del medioambiente. Por este motivo, ponemos a disposición del viajero una serie de recomendaciones para que la experiencia sea orgánica, respetuosa e inolvidable. Así mismo, durante el viaje se darán breves charlas sobre el protocolo de actuación respecto a la fotografía e interacción en los poblados.



Protocolo para visitar las sociedades tribales

La mayoría de estas pautas de conducta las tenemos presentes a diario en nuestro entorno, pero en ocasiones, cuando viajamos se nos pasan por alto al sentirnos fascinados por el deseado encuentro. Otras recomendaciones tienen la finalidad de proteger sus hábitos y tradiciones.

1. Saludo y presentación

A nuestra llegada, y con la ayuda del guía-intérprete, nos dirigimos al jefe de la comunidad. Nos presentamos y exponemos el propósito de nuestra visita. Tras una breve charla, solicitamos permiso para adentrarnos en el poblado, interactuar con sus gentes y tomar fotografías. El ambiente es relajado y todo fluye de forma natural.

2. Interacción

Independientemente de que el jefe de la comunidad nos haya concedido el permiso para visitar su poblado, si deseamos acceder a una casa, granero, etc., pediremos, a su vez, permiso a su propietario. Esto se extiende no solamente a las construcciones, sino también a sus tierras, animales, tótems y entorno natural. La vida tribal tiene un sentido orgánico más amplio de lo que estamos habituados y, en la mayoría de las ocasiones, sus habitantes viven en total simbiosis con su ganado y la naturaleza.

3. Fotografía

Pediremos permiso si queremos retratar a una persona o grupo, dirigiéndonos directamente a él o ella. En ocasiones pedirán que se pague por el "posado". Conviene pactar antes para evitar malentendidos.

4. Regalos

Evitaremos llevarles ropa, calzado, juguetes, plástico u objetos que no pertenezcan a su cultura, lo que provocaría una aceleración al proceso de globalización, en contraposición al propósito de preservación de sus costumbres. Simples gestos aparentemente inofensivos, como regalar caramelos o chucherías a los niños, tienen consecuencias hasta ahora inexistentes para ellos, como es la caries. Optaremos por regalos que pertenezcan a su entorno, telas compradas en sus mercados y productos que consuman habitualmente.

Si llevamos medicamentos que queramos donar, lo haremos en un centro de salud, para asegurarnos de su correcta administración.

5. Observar sin juzgar

Aunque sea difícil de llevar a cabo, es la mejor forma de sumergirnos en otras sociedades. La vivencia de haber interactuado y aprendido de la diversidad cultural será el legado que nos dejará la experiencia de acercarnos a la vida tribal.

6. Medioambiente

En nuestros viajes promovemos la protección del medioambiente. Respetando el entorno natural y dejándolo como lo hemos encontrado, sin nuestra huella, minimizaremos el efecto de nuestra presencia.



Cooperación

LAST PLACES colabora con la ONG **Tribal Heritage**; Preserving Tribal Culture through Responsible Tourism.

El objetivo principal de **Tribal Heritage** es preservar y promover la cultura tradicional de las tribus y mejorar las condiciones de vida de los pueblos tribales a través del **turismo responsable**.



Filmografía y Bibliografía

La Ville de Sel de Louis Carl & Joseph Petit

Quand l'Or Était Vivant de Jean-Paul Lebeuf

Le Dolomiti nel Deserto de Cecilia Carreri

Au-delà des sables: Le Tchad de Alain Denis

Nota: La información ofrecida en este documento, aun siendo correcta, no es vinculante dado que puede cambiar por circunstancias ajenas a Last Places. Nuestro equipo se esfuerza por mantener la información actualizada para sus clientes.